

En ce DÉBUT D'ANNÉE 2008...

JEAN-LUC GILLET

Rédacteur en Chef

CHERS AMIS, CHERS COLLÈGUES

Le 23 novembre 2007, le Conseil d'Administration de la Société Française de Phlébologie m'a nommé Rédacteur en Chef de notre revue *Phlébologie – Annales Vasculaires*.

Si je mesure l'importance de l'honneur qui m'a été ainsi fait, je mesure également pleinement l'étendue des responsabilités qui me sont confiées.

En ce début de l'année 2008, la Phlébologie française doit être capable de relever deux défis importants : celui de la Formation Médicale Continue et celui de la Mondialisation. Notre revue *Phlébologie – Annales Vasculaires* doit être une pièce maîtresse de cet effort.

Si la Société Française de Phlébologie est une des plus anciennes Sociétés de Phlébologie, fondée en 1947 il y a 61 ans, nous ne pouvons plus travailler dans le seul Hexagone. Nous devons faire à notre manière l'Europe de la Phlébologie en développant les échanges entre les différentes Sociétés européennes grâce aux congrès mais également aux revues phlébologiques, en comparant et évaluant nos pratiques professionnelles, en les validant par des travaux scientifiques, en échangeant nos idées. Au-delà de l'Europe, la participation active de la Société Française de Phlébologie aux principaux congrès d'Amérique du Nord (USA et Canada) et du Sud, parfois aussi en Asie, en Australie et en Afrique, doit se traduire par des échanges qui montreront nos vitalités réciproques. Faciliter et développer ces échanges sera le rôle principal du *Comité Scientifique* auquel ont accepté de participer de nombreux experts internationaux que je remercie ici très sincèrement.

Ce premier numéro témoigne de cette volonté puisque six auteurs non français, représentant quatre nationalités, ont accepté de publier leur texte dans *Phlébologie* (quelques textes seront en anglais, il va falloir nous y habituer...). Je les en remercie vivement.

La *Formation Médicale Continue*, bien que peinant à trouver son cadre précis, est une évidence qui s'impose à nous. Nous ne devons pas la vivre comme une contrainte mais comme une chance, une opportunité de parfaire nos connaissances et d'améliorer notre pratique professionnelle.

Je m'engage à ce que notre revue respecte les critères de qualité qui sont, ou plus exactement seront car un flou certain persiste, définis. Un critère majeur est l'existence d'un *Comité de Lecture* dont le rôle sera naturellement de relire les articles soumis à publication. Ce Comité qui est maintenant constitué sera opérationnel dès le numéro suivant. L'existence de ce Comité a été plébiscitée dans le sondage qui vous a été envoyé et auquel vous avez été très nombreux à répondre, montrant ainsi votre attachement à une revue de qualité.

La revue va donc s'organiser en trois parties :

1 – la publication d'articles originaux correspondant à des travaux de recherche ;

2 – la publication des communications en séance, pierre angulaire de notre fonctionnement. Je profite de cette page pour rappeler que tout intervenant acceptant de faire une communication s'engage moralement à la publier dans la revue. Il en a été de tout temps ainsi, mais ce contrat moral a tendance à être un peu moins respecté depuis quelques années. Si cette tradition n'était plus suivie, la survie même de la revue serait en cause et à terme celle de la Société Française de Phlébologie en tant que Société vivante et novatrice, la revue était la vitrine et l'ambassadrice de la Société ;

3 – à côté de ces deux parties traditionnelles, nous allons nous efforcer de développer des pages de *Formation Continue* comprenant des fiches techniques pratiques, des articles de mise au point écrits par des experts, des analyses d'articles publiés dans la littérature internationale, des cas cliniques, des comptes-rendus de congrès, etc. Nous ne devons plus vivre cloisonnés sur nous-mêmes, la parole sera donnée à d'autres professionnels de santé impliqués dans la pratique de la Phlébologie ; nous ferons le point régulièrement sur l'évolution de la Formation Médicale Continue et des Évaluations des pratiques professionnelles, sur les actualités syndicales, etc. Nous ferons également un large écho aux réunions régionales organisées maintenant chaque année par la SFP, ce premier numéro leur est d'ailleurs largement consacré.

Pourquoi ne pas organiser un forum ? Envoyez moi des questions précises, documentées, sur un cas clinique, je demanderai à un expert d'y répondre.

ÉDITORIAL

Enfin, la maquette de la revue, vous pouvez déjà le constater dès ce numéro, sera rajeunie ; de temps à autre un « relookage » est nécessaire, mais nous conserverons bien sûr les mêmes qualités de papier, d'impression et d'iconographie qui sont appréciées de tous et qui sont rares pour une revue scientifique. Dans un deuxième temps le site Internet sera totalement remis à niveau afin qu'il devienne véritablement opérationnel.

Pour conclure, je dirai que cette revue doit être notre revue à tous. Proposez vos articles, proposez vos idées, critiquez la. Rien n'est parfait, tout est perfectible : faisons ce chemin ensemble. Nombreux sont ceux qui m'ont déjà aidé, ils savent que je les en remercie très sincèrement. Je souhaite une revue vivante qui soit un lieu d'échange et dont la valeur scientifique soit incontestable.

Bien amicalement à tous.

J.L. Gillet